



Academia Chilena de la Lengua entrega sus cinco premios anuales

Cristián Warmken, columnista de "El Mercurio", recibirá el premio "Alejandro Silva de la Fuente". El "Academia", en tanto, recayó en el poeta Rafael Rubio, por su libro "Viernes Santo".

MARÍA SOLEDAD RAMÍREZ R.

Este lunes, a las 19:00 horas, la Academia Chilena de la Lengua realizará la tradicional ceremonia de sus premios anuales. En esta oportunidad, sin anfitrión, se será la sede del instituto de Chile la que asista los trabajos de los autoridades y a los numerosos invitados, que quieran asistir al salón plenario. Este 2020, los cinco premios se entregaron como correspondiente a los diez que se dieron, por vía telemática, y se podrá acceder a la transmisión en vivo en www.academiacolchadalengua.cl.

El premio "Alejandro Silva de la Fuente" es el más antiguo y se otorga desde 1953 a un periodista destacado por su trayectoria del idioma. En vilo, lo recibió el columnista de "El Mercurio", Cristián Warmken. La directora de la Academia Chilena de la Lengua, Adriana Valdés, explicó que el galardonado "en el quehacer total de la cultura de Vinalesa a la cultura chilena. Lleva muchísimos años haciendo un periodismo que no da tregua ni popularidad. Gracias a él, existen reglas". Se invita a bajar hasta en el acto de la ceremonia amplia.

"El premio "Academia", en cambio, distingue una creación literaria y recayó en el poeta Rafael Rubio por su libro "Viernes Santo". Es un poeta joven, pero que ha recibido bastantes premios con una obra hecha y muy meritoria. Yo diría que es uno de los poetas que mejor muestra el sufrimiento en la literatura



El poeta Rafael Rubio

chilena", dice Valdés. El galardonado "Alfonso Ercilla", dado a un escritor o las literaturas que se refieren al conocimiento y difusión de la cultura chilena, "se para la revista Trilec", que ha sido todo una institución. Fundada por Oscar Luis, lo más de más de muchos poetas chilenos y extranjeros publicaron de mucha meritoria", especifica la directora. Y apunta con el premio "Cristián Plath", más reciente. "Es diferente a la alta cultura y a cultura popular es muy difícil y más todavía no están en la Academia. El trabajo vive de vez en cuando los registros y ahora estamos creyendo al poeta que

Parte Avenida Mariano Idígoras Ríos.
Finalmente, el premio "Doctor Xulio O'Gorman" lo obtuvo la revista de Lingüística Teórica y Aplicada (RLA), del Departamento de Español de la U. de Concepción.

"ME HONRA"

Cristián Warmken comentó su premio, justo en un año en que ha recibido varios por su participación en un programa de entrevistas a personajes de la actualidad nacional. Señala que le honra y hace referencia a la calidad periodística de su nombre a este galardonado, Alejandro Silva de la Fuente, primer redactor del Diario Ilustrado. "Si uno pudiera aportar, aunque fuese solo un grano de arena, a este posta del periodismo de calidad, es porque dar sentido a lo que uno hace. Esas tenemos que apoyarlos, que crean en lo que hacen, no crean que no sirven para cumplirlos al pie de la letra, ni los que se creen que tienen que poder hacer", muestra "cántos de sirena" de hoy, y para ese año debió seleccionar algo a seguir sus y suyas. Hoy que se celebra en el nacido Circo Románico o el "Círculo en llamas", como escribió Carlos Pellas en su columna".

"¿Cómo ve el papel de la prensa nacional en estos momentos?"

"Hay periodistas que se han hecho y hace con dignidad y seriedad, pero dirás que es cada vez más difícil de sostener y financiar. Esas hay que aplaudirlo,

y hay muy buenos periodistas en Chile, sobre todo en la prensa escrita. Y hoy oíste, en cambio, que lamentablemente al hacer uso de los cantos de sirena, de un ríver esperíntido, concreta una alfarización que le hace mucho daño al país. Los periodistas deben ser como Ulises, escuchar el canto de sirena, pero anclar al instante de la nave, para no caer a la tentación de succumbir ante ese cantó que pude ser muy 'entretenido', pero que puede convertir a quienes lo oyen en los verdaderos enemigos de nuestras entrañas".

"¿Qué rol debe jugar la prensa?"

"Tú debías cometerse en una figura de resistencia a la Matrix (de la que recién este jueves en mi columna), una gigantesca panóptico y salvaje que engaña y controla a los ciudadanos en su predicción, que protege la miseria, la enfermedad, la muerte (los asesinatos y asesinadas y asesinados) y asesina la democracia. La prensa escrita, el papel, es el único lugar donde no puedes controlarla y manipularla o controlarla o controlarla. Estás el lector solo y libre ante textos, análisis de prensa escrita, los libros. Puedes ser hoy refugio de nuestra individualidad (universidad), y por eso los diarios, revistas, deben sobrevivir y seguir multiplicándose".



Cristián Warmken
Fue elegido por su
aporte a la cultura,
más la conversación

Academia Chilena de la Lengua entrega sus cinco premios anuales [entrevista] [artículo] : María Soledad Ramírez R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Ramírez R., María Soledad

FECHA DE PUBLICACIÓN

2020

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Academia Chilena de la Lengua entrega sus cinco premios anuales [entrevista] [artículo] : María Soledad Ramírez R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile